

Monsanto injustices. inégalités chômage les 1% Tratié transatlantique frontières fermées avions de chasse

FACE AU TOUJOURS

embouteillages évacion fiscale nucléaire pesticide austérité pollution exclusion financierisation

libre-échange discriminations privatisation

VOS ALTERNATIVES SONT UN

Repair-cafés système d'échanges locaux initiatives locales Tout Autre Ecole économie solidaire

égalité services publics circuits-courts justice mobilité durable alimentation durable échange juste

culture services publics circuits-courts justice sécurité sociale échange juste

réduction du temps de ravail fiscalité juste



**NOUS NE SOMMES PAS À CONTRE-COURANT,
NOUS SOMMES LE COURANT**

Pourquoi une seconde Grande Parade ?

Tout Autre Chose appelle les citoyen-ne-s et les organisations à participer à la deuxième Grande Parade le 20 mars 2016. Cette deuxième parade s'inscrit dans la suite de la première et de l'appel lancé il y a plus d'un an : nous refusons les politiques d'austérité et du toujours moins imposées par les différents niveaux de pouvoir dans tous les domaines de notre société. L'an dernier, nous appelions à une parade démontrant qu'une société alternative était possible et cette société était déclinée en 10 horizons. Cette année, non seulement nous continuons à refuser les politiques du « toujours moins » mais nous allons plus loin en voulant montrer concrètement qu'il y a des alternatives qui existent déjà aujourd'hui. Des citoyens et organisations les mettent en pratique tous les jours. Certains en font la promotion auprès des décideurs politiques à longueur d'année. Toutes ces alternatives sont un véritable plus pour notre futur. L'an dernier, nous voulions montrer qu'il y avait une alternative. Cette année, avec vous, nous montrerons que ces alternatives sont nombreuses et variées ! De quoi prouver que ce que nous prônons n'est ni utopique ni isolé : nous ne sommes pas à contre-courant, nous sommes le courant.

Quelles alternatives mettre en avant ?

La vôtre avant tout ! La grande parade 2016 sera un défilé créatif, coloré et familial qui mettra en avant vos alternatives à la politique du toujours moins. Au-delà des différents profils de personnes, d'organisations, de collectifs ou d'associations, nous vous invitons à mettre en avant votre alternative ou à rejoindre les alternatives regroupées autour de 5 points phares :

Nous voulons une démocratie où nous comptons

Les conséquences des politiques actuelles sont claires : les citoyen(ne)s, que ce soit directement, ou indirectement via la vie associative, ont une parole et une influence de plus en plus mince sur la vie politique et la démocratie. Les circonstances actuelles de « lutte contre le terrorisme », où la peur est utilisée pour dresser les personnes les unes contre les autres, nous amènent de plus en plus à un constat : la démocratie n'existe plus et le pouvoir est aux mains de quelques-uns. Le traité transatlantique (TTIP) et son passage en force risque d'en être l'illustration.

Nous voulons une société différente, où discrimination et racisme sont bannis. Une société où chacun a sa place, où l'interdiction du port du voile est levée, où les cultures ont une place centrale, où la sécurité ne menace pas nos libertés, où les traités de libre-échange cessent de passer alors que la population y est majoritairement opposée, où une société civile forte continue à jouer son rôle de porte-voix. Et où chaque citoyen-ne retrouve les moyens de participer aux débats et aux décisions. Nous ne voulons pas des réponses simplistes apportées aux problèmes complexes de nos sociétés : nous voulons débattre collectivement des alternatives positives que nous portons pour qu'elles soient enfin prises en considération.

Vous pensez que d'autres pratiques démocratiques sont possibles ? Vous voulez que notre société assume sa diversité culturelle et sociale ? Vous portez des alternatives dans ce sens ? Rejoignez la grande Parade !

Nous construisons ensemble une économie alternative

Notre économie actuelle est injuste : les emplois existent avec certains qui travaillent trop et d'autres qui ne travaillent pas. Les jeunes recherchent désespérément des emplois pendant que d'autres sont obligés de travailler de plus en plus longtemps. Les investissements sont faits uniquement pour être rentabilisés à court terme sans tenir compte de l'environnement. Ceux qui gagnent beaucoup (entreprises ou individus) s'arrangent pour contribuer aussi peu que possible à la société qui leur a permis de s'enrichir.

Nous sommes pour une économie alternative qui doit avoir pour objectif principal de rendre la vie de chacun d'entre nous meilleure. Dans cette économie, la réduction collective du temps de travail est une alternative parmi d'autres qui améliorera l'équilibre entre la vie privée et professionnelle et qui créera des emplois. Dans cette économie, notre société incitera les entreprises à poursuivre une prospérité partagée plutôt que le profit à tout prix. L'Etat devra jouer un rôle moteur pour une économie qui respecte les limites écologiques et dont la financiarisation est limitée. Une économie alternative n'existe pas sans fiscalité juste : un impôt sur les grandes fortunes et une fiscalité transparente pour les grandes entreprises facilitera une juste contribution de chacun. Des formes d'organisation économique nouvelles et plus justes sont également possibles, entre autres sous la forme de coopératives à taille humaine de consommateurs et/ou de producteurs qui permettent à chacun de se réapproprier l'économie.

D'autres alternatives existent pour notre économie. Vous y pensez ou vous êtes déjà acteurs : alors, venez à la Grande Parade pour montrer qu'en économie, vos alternatives sont un plus !

Nous voulons un monde en transition attentif au climat

Aujourd'hui, l'urgence de diminuer l'empreinte écologique est communément acceptée (en théorie notamment par nos dirigeants au sommet pour le climat de Paris). Dans la pratique nos gouvernements font des choix qui sont à l'opposé d'un passage à une société durable : fiscalité injuste sur les véhicules de société, coupes budgétaires dans les transports publics, maintien des centrales nucléaires ou encouragement de l'agriculture intensive.

Nous faisons le choix d'alternatives qui nous portent vers un monde respectueux de l'écosystème. Il faut encourager la mobilité durable avec des trains sûrs, fréquents, pour tous. Dans nos villes, une place centrale doit être prise pour les transports publics, pour les cyclistes et pour les piétons. Nous devons aller de l'avant vers des modes de production d'énergie durable, sans danger et bas carbone. Une société en transition doit se penser aussi au niveau local : des initiatives nombreuses existent pour déjà pratiquer cette société en transition (monnaie locale, SEL, repair café, ...). Dans le domaine de l'alimentation aussi, nous devons repenser nos modes de consommation et de production.

D'autres alternatives existent dans vos villes ou villages vers un monde en transition : venez montrer que ce sont ces choix qui doivent être faits.

Notre prospérité est basée sur des services publics solides

Nos politiques nous répètent à longueur de journée que tout ce qui est commun et utile à chacun d'entre nous est devenu un luxe : la sécurité sociale et les soins de santé, la SNCB, la culture, l'école, ... Pourtant, apprendre, se déplacer, se soigner, s'exprimer par l'art et la culture n'est pas un luxe mais une nécessité. Tout le monde souhaite que ces services soient rendus de manière efficace et avec qualité. Avec les politiques actuelles de privatisation et commercialisation, ces services nous coûteront plus cher sans être de meilleure qualité et seuls certains pourront se déplacer, se soigner, créer voire peut-être même apprendre.

Contre cette société du « moins de services publics », nous voulons une société alternative où nos services publics soient plus solides car ils contribuent à notre richesse collective. Nous voulons que les besoins de chacun(e) soient remplis dans tous les domaines. Nous voulons une société où chacun(e) a accès à un toit. L'alternative principale à la pauvreté est une sécurité sociale forte qui sorte les individus de la pauvreté et qui nous permettent d'être solidaires entre nous. Les services publics de proximité, essentiels à une vie de qualité, doivent être maintenus (piscine, bibliothèque, transports). L'école doit être repensée avec un débat sur son organisation, ses finalités et son financement adéquat car une Toute Autre Ecole est possible. La justice doit pouvoir continuer à être rendue de manière égale pour les justiciables, sans passe-droit ni accès restreint. La culture doit être un espace où foisonnent les idées et la créativité, un espace d'expression et de découverte accessible à tous et dont les professionnels (artistes et institutions) sont soutenus.

Vos services publics sont essentiels à vos yeux ? Vous voulez les maintenir et les améliorer ? Vous voulez une culture où artistes et citoyens collaborent ? Mettez-le en avant lors de la parade !

Notre avenir ne s'arrête pas à nos frontières

Les conséquences des politiques actuelles sont évidentes : des murs sont dressés partout, autant aux frontières extérieures de l'Europe qu'ici entre nous. Ces murs sont les conséquences de nos politiques étrangères guerrières et de nos politiques intérieures discriminantes. Nos responsables se trompent de combat en méprisant les conventions internationales, en envoyant nos armes dans des zones de conflit, en investissant dans des avions de combat et en mettant nos soldats dans nos rues. Dans le domaine du commerce aussi, les conséquences des traités de libre-échange sont néfastes pour la démocratie et l'économie que ce soit ici ou là-bas.

Nous voulons au contraire une société qui investisse une diplomatie de paix et qui fasse de l'accueil des réfugiés une priorité. Les sommes colossales investies dans l'armement peuvent être réorientées pour assurer une insertion socio-économique réussie aux victimes des conflits que nous accueillons. Au niveau économique, le commerce et les échanges internationaux doivent se baser sur des critères d'échange juste, durable et équitable.

Des alternatives existent pour que nos actions ici aient une influence positive en dehors de nos frontières. Si vous les défendez au jour le jour, rejoignez-nous à la Grande Parade !



20 MARS 2016
14H BRUXELLES-NORD